
  

ARBITRES 
 
 

 
 

Réunion du : 
A 
 

Plénière du 9 décembre 2021 
LIEVIN 

Président : 
 

M. Henry MACIUSZCZAK - 

Présents : 
 

MM. Serge PAUCHET – André SOJKA – Pascal WATEL – Mathieu MUSTAR – Mi-
chel KLECHA – Anthony RINGEVAL – Xavier MIQUET - 

Excusés : 
 

Mme. Clémence GONCALVES – 
MM. Chouki BELLA – Frédéric GAULTIER – Jean Pierre JANNOT – Damien PENO - 

 

√ Avant de commencer la réunion, un collègue a été auditionné pour s’expliquer de son comportement 
sur et en dehors des terrains depuis le début de saison. Un rappel à l’ordre et une sévère mise en garde 
sont adressés à l’encontre de cet arbitre afin que ses agissements ne se renouvellent plus, sous peine 
de mesures en cas de récidive avérée.  
√ Echange de courriers entre un arbitre, le Président et le District. L’affaire suit son cours.  
√ Le Président MACIUSZCZAK nous informe de la promotion de Clémence GONCALVES, nommée D1 

Féminine. La Commission présente ses plus chaleureuses félicitations à notre collègue. Mais également 

ses condoléances suite au décès de sa grand-mère.  

√ Le jeudi 2 décembre 2021, le Président MACIUSZCZAK, dans un geste de solidarité des arbitres, a remis 
un chèque de 456 € à Madame Gisèle OBAL, suite au décès de notre regretté ami Nicolas. 
 

SECRETARIAT  
» Absences de longue durée pour raisons médicales : Cédric BILLAUT, Laurent MENET, Patrick 

MOUDJEB, Jérémy POIVRE, Alain SAUVAGE. 

» Demande d’arrêt d’un arbitre suite aux incivilités répétées qu’il a subies depuis le début de saison. La 
Commission accepte que cet arbitre prenne du recul avec la fonction jusqu’à la fin de la saison, et 
reviendra vers lui à cette période pour connaître la décision finale de l’intéressé. 
» Un arbitre n’a plus été désigné depuis le 12 novembre dernier, car, suite à un long arrêt pour raison 
médicale, il n’a toujours pas fourni le certificat du médecin l’autorisant à reprendre la compétition. 
» Courrier d’un collègue ayant été désigné pour diriger une rencontre Féminine à 7 : l’absence d’un 

arbitre chevronné à ce type de match aurait engendré une bagarre générale. 

» Courriers d’arbitres sur divers sujets : le Secrétaire Général répondra personnellement à chacun d’eux. 

» Nomination d’Antoine BRASSART à la fonction de District Assistant 1, cet arbitre réunissant toutes les 
conditions requises pour exercer sur des rencontres de Ligue. 
» Le Secrétaire Général fait part à la Commission de la difficulté à joindre téléphoniquement certains 
services de la Ligue, au Siège à VILLENEUVE D’ASCQ. 
» La Formation Administrative des nouveaux candidats issus des FIA de BILLY MONTIGNY 2 et AVION a 
eu lieu le samedi 4 décembre 2021 à l’ARENA de LIEVIN. 
 
 
 
 



SECTION JEUNES  
 
Administratif 
» Cinq arbitres n’ont toujours pas démarré la saison, pour absence de dossier médical et absence de 

demande de licence pour deux d’entre eux. Xavier MIQUET est chargé d’en avertir leurs clubs respectifs. 

» Sofiane MATHLOUTHI, déjà en année sabbatique l’année dernière, et qui a renouvelé cette option 

pour cette saison, n’a pas effectué le séminaire, ni celui de rattrapage malgré plusieurs rappels par mail, 

ni même participé à la session physique : il est considéré comme démissionnaire par la Commission. 

» Certains arbitres dont l’année sabbatique leur a été accordée pour cette saison, n’ont toujours pas 

transmis leur dossier médical, ni même effectué de demande de licence arbitre ainsi que le prévoit la 

réglementation. Anthony RINGEVAL se charge de les relancer pour régulariser leur situation. 

 

Promotions accélérées  
Lucas BOULAN, 15 ans, JAD2, est promu JAD1. 

Noah VAN DE WOESTYNE, 14 ans, Stagiaire, est promu JAD2. 
Donovane LAMAIRE, 21 ans, JAD3, est promu JAD2, à condition de réussite au QM1. 
 
Stages 
» Le rattrapage du test physique ainsi que le Stage Terrain Cap’Ligue se sont déroulés le samedi 27 
novembre 2021 à CROISILLES sous l’encadrement de Nathan LARDIER, Anthony RINGEVAL et Sébastien 
CAPRON. 
Etaient présents : 7 Filière Ligue pour les modules et 13 JAD et Stagiaires pour le TAISA. 

Modules dispensés : DTA 5 = Atelier hors-jeu et parcours technique, DTA 8 = Style de course et 

coordination, DTA 2.4 = Déplacements et recherche d’angle. 

» Stage vidéo : initialement prévu le samedi 18 décembre 2021, au regard du contexte sanitaire, sera 
reporté dans le courant du premier semestre 2022. 
 
Observations  

CJAL 

Trois reçus confirmés officiellement : Adan MARIANNE (note : 15,417), Thomas LAFITTE (15,292) et 

Romain TORIS (15,250). Félicitations à ces trois arbitres et aux Formateurs malgré les conditions durant 

les confinements. 

Bon espoir également pour Julien BROUSSE dont les examens se sont bien passés. En attente de ses 

notes. 

Théo CECCARELLI, cinquième candidat de la saison, effectue son 3ème examen ce dimanche 12 

décembre 2021 au PORTEL, suite à l’annulation de son examen du 11 novembre dernier. 

JAD en titre 

53 observations réalisées sur 93 prévues, soit un pourcentage de 57 %, contre 39 % fin novembre. 

Candidats N-1 et N-2 

14 examens effectués sur 19, soit 74 % de réalisation (52 % en novembre). 

A l’heure actuelle, il reste 5 stagiaires formés dans les saisons précédentes à voir en examen : Mathéo 

CROP, Simon FLAMENT et Lucas MONIEZ ont commencé les parrainages, tandis que Lucas HEMERY et 

Mohamed OUAKLIL n’ont pas encore leur licence valide. 

Candidats N 

Avec les trois FIA depuis le début de saison, 25 Jeunes ont rejoint l’effectif. Ce sont donc 25 examens à 

programmer sur la deuxième partie de saison. 

Total 

84 observations ont été réalisées sur 218, en tenant compte des 25 examens supplémentaires à venir, 

soit 39 % de réalisation (35 % en novembre) 



SECTION SENIORS  
» Deux Formations Initiale d’Arbitres se sont déroulées simultanément, l’une à AVION et la seconde à 

BILLY MONTIGNY. Celles-ci se sont terminées le samedi 27 novembre 2021 et les résultats ont été 

publiés assez rapidement puisque les reçus ont été invités à participer à la Formation administrative 

programmée la semaine suivante, le samedi 4 décembre 2021 à l’ARENA de LIEVIN.  

A noter parmi les candidats que quatre d’entre eux étaient issus de Districts voisins.  

Au final, ce sont 13 stagiaires seniors et 12 stagiaires jeunes supplémentaires qui viennent grossir 

l’effectif et qui fouleront les terrains après la trêve hivernale. 

 

RECRUTEMENT FIDELISATION 
» Xavier MIQUET, Président, nous informe avoir reçu plusieurs contacts de clubs quant à la date de la 

prochaine formation d’arbitres. 

» Les FIA de 2021 sont closes ; la prochaine formation est programmée en février 2022, exclusivement 

réservée à un public féminin. Si toutefois le nombre de candidates s’avère être insuffisant pour que 

cette formation ait lieu, le Président MACIUSZCZAK propose d’ouvrir la session à des participants 

masculins. 

 

DISCIPLINE  
» Trois dossiers avec présence de l’arbitre ont été traités par la Commission de Discipline. 

» L’examen de la rencontre entre les équipes de FC TILLOY et AS LENS a été reprogrammé au 7 janvier 

2022, la Commission sollicitant des renseignements complémentaires sur le match de la part de 

l’arbitre, avant de prendre sa décision. 

» Notre représentant à la Commission, Michel KLECHA, réclame une nouvelle fois aux arbitres plus de 

rigueur dans la rédaction de leurs rapports disciplinaires, ceux-ci nécessitant parfois quelques 

corrections pour une meilleure lisibilité. 

 

SERGE PAUCHET  
» À ce jour, il reste deux candidats à effectuer leur examen pratique. 

» Nouveaux arbitres issus des dernières FIA : 43 candidats ont été reçus en théorie, ce qui équivaut à 

autant d’accompagnements et d’examens pratiques. Parmi ces stagiaires, on compte 18 seniors et 25 

jeunes. Cinq candidats reçus n’ont pas participé à la Formation Administrative ; ils seront à nouveau 

convoqués dans leurs catégories respectives ultérieurement. 

» Suite à la mise en cause par certains arbitres des désignations, une note de rappel a été transmise à 

l’ensemble des arbitres rappelant les règles figurant au Statut de l’Arbitrage : le fait de pouvoir arbitrer 

de la catégorie dans laquelle l’arbitre est classé en début de saison jusqu’à la dernière division de District 

n’est pas une création artésienne, ni même d’un quelconque autre District, mais bien une obligation 

figurant dans les Textes Fédéraux. 

 » Un rappel est également fait aux Observateurs Seniors quant aux devoirs de leur fonction, certains 

d’entre eux s’autorisant des commentaires avec les spectateurs. 

 

√ Tour de table. 

 

√ Prochaine réunion :  le jeudi 13 janvier 2022. 

Le Secrétaire Général :      Le Président de la CAA : 
André SOJKA      Henry MACIUSZCZAK 

 
 

Parution du mardi 4 janvier 2022 


